

Redacción y Administración: Calle del ARA, núm. 63... PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas...

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, á 10 cént. la línea del cuerpo 6.

Asuntos del día.

Poco á poco va conociéndose la labor dispuesta por el gobierno para las Cortes. A los proyectos que citáramos ayer hay que añadir los preparados por el ministro de la Gobernación...

El ministro de Hacienda no ha estado ocioso tampoco este verano, pues además del tiempo que habrá invertido para su anunciada orientación...

Mucho celebraremos que todas estas iniciativas respondan á las necesidades del país, y que en su día el Parlamento les preste la atención necesaria.

Un periódico hace notar que el resultado de las elecciones senatoriales, verificadas el domingo es, por rara casualidad, el mismo, en absoluto, que el de las hechas por el Sr. Mañra...

Se ha escrito y comentado tanto acerca de la composición del Senado, que juzgamos muy oportunos los siguientes datos que aclaran completamente dicho punto.

De los permanentes, que son vitalicios y grandes de España, 52 pertenecen al partido liberal, que con los 11 nombrados últimamente, suman 63.

Sin embargo, no hay que olvidar que hay un buen número de senadores, sin filiación política, que suelen votar siempre con el gobierno.

La situación, pues, del partido está asegurada en la Alta Cámara.

El telegrafo anuncia que se ha hecho ya público el tratado convenido entre Inglaterra y el Japón, el cual lleva fecha del 12 de agosto último.

La base principal de este tratado responde al deseo de consolidar la paz general en el Asia oriental y en la India, y á la defensa de los intereses comunes ingleses y japoneses en el Celeste Imperio.

Además se establece igualdad de derechos comerciales é industriales de ambas potencias en China, con el mantenimiento de los derechos territoriales de Inglaterra y del Japón en las regiones del Asia central y de la India...

La reforma electoral.

Extracto del proyecto.

Confeción del censo electoral. Como ocurre actualmente, el censo que se forme servirá para las elecciones de diputados á Cortes, provinciales y de concejales. Las operaciones relativas á la rectificación del censo se llevarán á cabo por la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico.

Correrán á cargo del Instituto las obligaciones siguientes: 1.ª, rectificación especial del actual censo; 2.ª, formación de un censo especial de las inclusiones durante el año verificadas por las Juntas provinciales; 3.ª, formación de un censo especial de las exclusiones que tuvieron lugar durante el mismo espacio de tiempo; y 4.ª, formación regular anual del censo especial permanente de individuos de las mesas.

Este censo será impreso y repartido todos los años. El censo especial de individuos permanentes de las mesas electorales se formará por el Instituto, dividiendo á los electores en las tres categorías siguientes: Electores mayores contribuyentes por contribución no industrial; id. id. por contribución industrial; é id. de capacidades, entendiéndose por éstas todos los que tengan título profesional.

cia fija en Madrid, y estará formada por el presidente, vicepresidentes y secretarios que componían la Mesa del Congreso...

Las Juntas provinciales tendrán su residencia en la capital de la provincia, y las municipales en las cabezas de partido. Las provinciales estarán formadas por doce ex-diputados...

Competencia de la Junta Central: el resolver sobre las alizadas que se formulen en contra de los acuerdos del Instituto Geográfico y Estadístico.

Es de competencia de las Juntas provinciales resolver sobre las alizadas que se formulen en contra de los acuerdos de las Juntas provinciales.

Las Juntas municipales se ocuparán de hacer la distribución de los distritos en secciones, debiendo tener en cuenta que las secciones conglomeradas no podrán contar con mas de mil individuos.

Además de los interventores permanentes, cada candidato tendrá derecho á nombrar dos y otros dos suplentes. La libertad del candidato para nombrar estos interventores será tan grande, que podrá hacerlo un día antes de la elección...

Las mesas generales serán presididas por el interventor de más edad. Las de escrutinio las formarán las provinciales con las de diputados y los interventores de los candidatos.

Sanción penal.—El elector que sin causa legítima dejase de emitir su voto en elecciones de diputados á Cortes, provinciales ó municipales...

Este anciano vive en este caserón viejo. Reparado en él: va cuidadosamente afeitado, sus manos son finas y sedosas; en uno de los dedos brilla una amatista, y una sotana morada cae en bellos y sutiles pliegues á lo largo del cuerpo.

INTERMEZZO

Automovilistas militares.

El emperador de Alemania ha creado el cuerpo automóvil militar, poniéndolo bajo la dirección del príncipe Enrique de Prusia. El «automóvil corp» está formado por voluntarios, propietarios de vehículos que se comprometen á permanecer cuatro años á la disposición del ministro de la Guerra...

HOJAS

EL OTOÑO

La última siesta del verano... Había aún en la era haces rubios que chispeaban reflejos de fuego al sol. Las cigarras solfaban en el eterno método de la nota única, y, haciendo de esta pesada monotonía la mejor apoyatura del contraste...

Dormía... La hermosa Primavera de carne de rosas, de labios rojos como flor de granado, de ojos glaucos y brillantes como luz de aurora, y el ardiente Estío, de cabellos rubios como espigas de oro, de manto dorado como fleco de estrellas...

Los amantes, bajo la lluvia de polvo de oro del sol, recorrieron en la triunfal carroza de la naturaleza, en esplendoroso viaje de luna de miel, los tranquilos valles, las altas montañas, las selvas escondidas y los intrincados bosques...

vida, vino á su encuentro desde los lejanos mares del Norte, con su inevitable séquito de borascas tormentosas, de nubes colosales, de remolinos de viento, y los idílicos amantes han tenido que huir, desprendidas las foves y los mantos rosos...

UN SENADOR. Estamos en una diminuta ciudad levantina; el cielo es de un azul suave; las calles se cruzan y entrecruzan silenciosas y estrechas; caminamos por ellas y nuestros pasos resucitan, en el sosiego denso, sonoramente. Tocan las campanas de los conventos y de las iglesias...

Del EXTRANJERO

Huelga en puerta. Berlín.—Aumenta la tirantez de relaciones entre los patronos y obreros electricistas. Témesse de un momento á otro que estalle la huelga.

El monumento á Humberto. Milán.—El obispo de Fomán saludó á los reyes, que asistieron á la inauguración del monumento á Humberto. Los reyes estuvieron afectuosos con el obispo.

Desórdenes. Riga.—El pueblo ataca á la policía. Ayer fueron muertos un comisario de policía, un agente y un carcelero. Realizáronse frecuentes tentativas para cortar las comunicaciones con Kurlandia.

La Corte en San Sebastián. San Sebastián 27.—El rey dedicará el día de mañana á visitar los cuarteles de la guarnición. S. M. marchará el viernes próximo á Biarritz con objeto de presenciar la prueba internacional del concurso hipico.

Nueva conferencia. Londres.—El gobierno ha dado instrucciones á sus embajadores en las potencias para que gestionen de estas su adhesión á una nueva conferencia para la paz que se celebrará en La Haya.

El plenipotenciario Witte. París.—Witte almorzó ayer con Mendelsohn, quien le acompañó á la estación férrea de Alemania. Negóse á celebrar 120 interviews con otros tantos periodistas.

Protestas contra un tratado. Tokio.—El emperador se ocupa en estudiar personalmente las Memorias que, en número de ciento, le han sido dirigidas para protestar contra la ratificación del tratado de paz firmado en Portsmouth.

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

Armónica por Eduardo L. Chavarrí.

Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon. Ilustraciones de Gastambide.—Precio: PESETAS 0,75.

VALENCIA

El gobernador civil ha contestado á la consulta que se le dirigió por acuerdo del Ayuntamiento, acerca de los gastos del pasado Corpus...

La Comisión provincial ha sido convocada á sesión para el sábado, á las once. Entre otros asuntos debe tratarse sobre la floxera y el establecimiento de una estación amperográfica en esta provincia.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se reunieron ayer, preparando asuntos para la sesión que dicha Junta ha de celebrar hoy por primera convocatoria ó el sábado por segunda.

Hoy es esperada en Valencia, de regreso de la Corte, la comisión de la Junta de Obras del Puerto que marchó á gestionar varios asuntos de interés para nuestra ciudad.

El señor gobernador ha dispuesto que los directores efectivos de los diarios locales firmen personalmente los números que se remiten al Gobierno civil, como previene la ley de imprenta.

La Diputación en pleno se reunirá el lunes próximo para inaugurar el nuevo periodo de sesiones. Parece que además de la cuestión de la floxera resolverá la Corporación provincial, en el próximo periodo de sesiones, la de la creación de la Granja Agrícola Asilo, de cuyo proyecto es autor nuestro estimado compañero en la prensa don Luis Gil Sumbiel.

En el tren correo de Madrid salieron ayer el redactor de El Imparcial D. Miguel Jordán, con su bella hija María, la familia del Dr. Hernández, D. Federico Tréner y D. Emilio Martí.

Ayer mañana visitó al Sr. Lagaria, en su despacho de la alcaldía, el representante de la Compañía de Seguros de Incendios, en que estaba asegurado el teatro del Parque-Glorieta, interesándole la remisión de algunos datos relacionados con el siniestro ocurrido.

La construcción del nuevo parque en los solares de San Francisco, pone sobre el tapete la cuestión del emplazamiento de la feria de Navidad.

Según nuestras noticias, nada se ha determinado aún respecto al punto donde ha de ser instalada dicha feria; pero las corrientes en nuestro Ayuntamiento son de que se coloquen las casetas de venta en la plaza del Príncipe Alfonso, y los pabellones de espectáculos en el Llano del Remedio.

Según dicen de Madrid, uno de los representantes de España en el Congreso Internacional de la tuberculosis, que se celebrará en breve en París, es nuestro distinguido amigo el Dr. D. José Chabás, director de la revista de tuberculosis, La Salud pública, que se publica en Valencia.

Por los alrededores de la estación del ferrocarril Central de Aragón reina cierta intranquilidad, motivada por la presencia en aquella barriada de un perro hidrófobo. Hace dos ó tres días mordió á otros canes, y esta es la hora en que no sabemos se haya tomado disposición alguna por la autoridad en evitación de probables y muy sensibles desgracias.

Purificáreis vuestra sangre tomando las incomparables «Sales de Mediana de Aragón».

Una boca esmaltada de dientes limpios y sanos, constituye el bouquet de la hermosura sostenido por Licor del Polo.

Por personas llegadas del acreditado balneario de Santa Ana, tenemos noticias del extraordinario número de distinguidas familias que en él toman las aguas y de la animación que con tal motivo reina. Aunque la naturaleza en aquella comarca brinda con sus espléndidos paisajes...

Con tan gratos alientos no es de extrañar que muchos bañistas prolonguen su estancia en el balneario, y que muchas familias hayan pedido habitaciones, convencidas de que la temporada seguirá con la misma animación hasta fin de octubre próximo, en que debe cerrarse el balneario.

Antes de terminar estas líneas creemos de justicia dedicar un aplauso al director del establecimiento Sr. Mangrari y al administrador Sr. Peralés, quienes con su inteligencia y amabilidad hacen más agradable la estancia en aquel acreditado balneario.

En las escavaciones que se están haciendo en los solares de San Francisco para convertirlos en un parque-jardín, fueron hallados ayer tarde algunos huesos humanos, los que convenientemente apartados, fueron conducidos al osario del Cementerio general.

Por estarse procediendo á la recomposición de las cañerías de aguas potables en las calles de San Vicente y Serranos y hallarse levantado parte del adoquinado de las mismas, no han podido prestar hoy servicio los omnibuses de la compañía La Conflanza.

Por orden del fiscal se ha ordenado á la policía proceda á recoger todos cuantos libros, periódicos y folletos existan en los kioscos y que ataquen á la moral.

Hoy se inaugurará la nueva armería Scurral de los Sres. Eduardo Schilling (S. en C.) de Barcelona, que han establecido en esta capital, calle de Peris y Valero, 13, y Cruz Nueva, 4.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.





